

BAB II

KAJIAN TEORI

A. Pengertian Penanaman Nilai keagamaan

Penanaman adalah proses, perbuatan dan cara menanamkan.¹ Sedangkan arti nilai menurut Zakiyah Daradjat adalah suatu perangkat keyakinan atau perasaan yang diyakini sebagai identitas yang memberikan ciri khusus pada pemikiran, perasaan, kriteria maupun perilaku.² Pengertian nilai menurut Sidi Ghazalba sebagaimana di kutip oleh ChabibToha, nilai adalah suatu yang bersifat abstrak, ideal. Nilai bukan benda konkrit bukan fakta dan tidak hanya persoalan benar adalah yang menuntut pembuktian empirik, melainkan soal penghayatan yang dikehendaki, disenangi maupun tidak disenangi.³

Sedangkan agama adalah merupakan sesuatu yang berhubungan dengan agama, beragama, beriman. Yang penulis maksudkan disini adalah agama (agama islam) yang dimiliki oleh setiap individu (anak) yang melalui proses perpaduan antara potensi bawaan sejak lahir dengan pengaruh dari luar individu.

Agama adalah suatu fenomena sosial keagamaan yang mengatur hubungan manusia dengan tuhan, manusia dengan sesama manusia, manusia

¹ DepDikBud, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 1990), hlm 895

² Zakiyah Daradjat, *Ilmu Jiwa Agama*, (Jakarta: Bulan Bintang, 1996), hlm 59

³ Chabib Thoha, *Kapita Selekta Pendidikan Islam*, (Yogyakarta : Pustaka Pelajar,2000), hlm. 60

termasuk peraturan sekolah dan kelas, sikap terhadap kegiatan akademik dan ekstrakurikuler, orientasi moral yang dimiliki guru dan pegawai serta materi dan teks yang digunakan.

2. Memberikan pendidikan moral langsung (direct moral education), yakni pendidikan moral dengan pendekatan pada nilai-nilai dan juga sifat selama jangka waktu tertentu atau menyatukan nilai-nilai dan sifat-sifat tersebut ke dalam kurikulum. Dalam pendekatan ini, instruksi dalam konsep moral tertentu dapat mengambil bentuk dalam contoh dan definisi, diskusi kelas dan bermain peran, atau memberi reward kepada siswa yang berperilaku secara tepat.
3. Memberikan pendekatan moral melalui pendekatan klarifikasi nilai, yaitu pendekatan pendidikan moral tidak langsung berfokus pada upaya membantu siswa untuk memperoleh kejelasan mengenai tujuan hidup mereka dan apa yang berharga untuk dicari. Dalam klarifikasi nilai, kepada siswa diberikan pertanyaan atau dilema, dan mereka diharapkan untuk memberi tanggapan, baik secara individual maupun secara kelompok. Tujuannya adalah untuk mendorong siswa menentukan nilai mereka sendiri dan menjadi peka terhadap nilai yang dianut orang lain.
4. Menjadikan pendidikan wahana yang kondusif bagi peserta didik untuk menghayati agamanya, tidak hanya sekadar bersifat teoretis,

Kenyataan ini sesuai dengan fakta yang diceritakan oleh Daniel Goleman. “IQ hanya menyajikan sedikit penjelasan perbedaan nasib orang-orang berbakat, pendidikan, dan peluangnya kurang lebih sama. Ketika 95 mahasiswa Harvard dari angkatan 1940-an – suatu masa ketika rentang mahasiswa-mahasiswa Ivy League (Perguruan-perguruan tinggi bergengsi di Amerika Serikat) lebih besar daripada saat ini-dilacak sampai mereka usia tengah baya, maka mereka yang memperoleh tesnya paling tinggi di perguruan tinggi ternyata tidak terlampau sukses dibandingkan dengan rekan-rekan yang IQ-nya lebih rendah, bila diukur menurut gaji, produktivitas, atau status di bidang pekerjaan mereka. Mereka juga bukan orang yang banyak mendapatkan kepuasan hidup, dan juga bukan orang yang paling bahagia dalam persahabatan, keluarga dan asmara. Drs. H. Ilhamsyah, M.M. dalam kata pengantar *Pencerahan Spiritual* karya Rusli Amin menegaskan arti penting Kecerdasan Spiritual. Karena itu, saya ingin memberi penegasan bahwa upaya yang mengarah pada “Pencerahan Spiritual” harus terus menerus dilakukan sebab sebagaimana yang telah kita baca dan kita dengar, bahwa kunci sukses seseorang

6. Sebagai pusat kecerdasan dan yang memfasilitasi dialog antara IQ dengan EQ, kecerdasan spiritual dengan demikian menjadi lokus kecerdasan, yang berfungsi bukan saja sebagai pusat kecerdasan tetapi juga Kecerdasan Spiritual bisa menjadi fasilitator dialog antara IQ dan EQ (alasan dan emosi, fikiran dan jism).
7. Menyembuhkan penyakit Jiwa –Spiritual keadaan masyarakat yang makin materialistis mengakibatkan banyak manusia yang terkena penyakit spiritual-jiwa, eksistensial patalogis spiritual. Yang semua itu mengakibatkan tekanan-tekanan pada jiwa dan terombang-ambingnya kehidupan, seolah-olah tidak ada tujuan dalam hidup. Di saat seperti, SQ lah yang menjadi jawaban untuk menyembuhkannya. Dan untuk mendapatkan kedamaian spiritual, kebahagiaan spiritual dan kearipan spiritual.
8. Mengembangkan fitrah (potensi) yang ada dalam diri manusia menjadi lebih kreatif, orang yang cerdas secara spiritual dapat memandang hidup yang lebih besar sebagai suatu visi, pandangan hidup ini mendorong untuk manusia untuk berjuang keras, menjadikan dia kreatif dan bisa menjadi apa saja dengan dirinya sendiri sampai akhirnya ia sukses, hal ini dicontohkan oleh sinetar dengan cerita perjalanan hidup Ryan White seorang anak yang terkena AIDS dan dikucilkan, tapi dengan dikucilkannya itu, ia

Berkaitan dengan kecerdasan spiritual ini, islam merupakan agama yang pandangan dunia tauhidnya sangat prihatin justru kepada kecerdasan ini. Sebab, menurut pandangan dunia tauhid islam, manifestasi dari keseluruhan kecerdasan itu akan tidak bermakna justru ketika tidak berbasiskan spiritualitas. Dengan demikian kecerdasan spiritual menjadi sentra kepedulian pendidikan islam. Sehingga adalah sangat wajar apabila persoalan kecerdasan dan keterampilan spiritual mendapatkan perhatian yang sangat khusus dari para ahli ruhani islam, terutama kaum *'urafa* atau sufi. Pada tingkat metodologi praktis, perhatian terhadap persoalan ini telah melahirkan banyak aliran *Tariqah* di dunia tasawuf. Sedangkan pada tingkat pemikiran sufistik dan teosofik, telah dikembangkan sampai ke tingkat teori perjalanan ruhani.

Hingga saat ini dunia pendidikan sedang menghadapi berbagai tantangan besar, antara lain “ (1) *globalisasi dibidang budaya, etika dan moral* yang didukung oleh kemajuan teknologi di bidang transportasi dan informasi, (2) *krisis moral dan etika*, yang melanda kehidupan bangsa dalam berbagai tataran administratif pemerintahan pusat atau daerah dan dalam berbagai sektor negara maupun swasta, (3) *eskalasi konflik*, yang disatu sisi merupakan unsur dinamika sosial tetapi disisi lain justru mengancam harmoni bahkan integrasi sosial baik lokal, nasional,

